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港 和 内 地 经 济 交 流 与
合 作 的 桥 梁 作 用 。 "
北 大 研 修 班 同 学 会 成
立后,受到了北大校领
导的高度重视,曾先后
受 到 国 务 院 港 澳 办 商
务 部 、 中 央 统 战 部 、
全 国 政 协 的 热 情 接
待。2005年11月27日,
梁 盆 基 先 生 率 领 香 港
北 大 研 修 班 同 学 会 一
行20人来到黑龙江考察
访问。当时,哈尔滨市
水 污 染 事 件 尚 未 彻 底
结束,他们受到了黑龙
江 省 委 、 省 政 府 的 高
规格接待,以此对代表
团 的 来 访 表 示 感 谢 。
在 为 期 三 天 的 考 察 察
访问中,梁淦基先生一
行 先 后 了 解 到 哈 尔 滨
的治水情况,询问了黑
龙 江 省 省 情 、 重 点 产
业 以 及 “ 十 一 · 五 ”
规划等相关情况,并参
观 了 “ 九 三 ” 油 脂 厂
等 重 工 企 业 。 在 此 次
访 问 期 间 ， 梁 先 生 提
出 ： “ 哈 尔 滨 重 工 业
和 香 港 轻 工 业 经 济 互
补 性 强 ， 通 过 考 察 可
以 让 更 多 的 港 商 加 深
对黑龙江的了解,增加
投资信心。”同时,随
行 的 些 团 员 经 过 实 地
考 察 之 后 表 达 了 投 资
意向。

当然,诸如此类的
活 动 已 经 成 为 梁 淦 基
先 生 主 持 工 作 期 间 的
固 定 会 务 。 旨 在 通 过
香 港 北 大 研 修 班 同 学
会这一平台,构筑起香
港 与 内 地 经 济 、 商 贸
交流与合作的桥梁,促
进 香 港 的 经 济 繁 荣 和

社 会 的 稳 定 以 及 为 “
一 国 两 制 ” 政 策 的 贯
彻 和 落 实 作 出 积 极 努
力。

从 梁 淦 基 先 生 参
加北大研修班,可以看
出 他 是 一 个 学 无 止 境
的人,前些日子他还在
香 港 公 开 大 学 念 书 。
他认为,书到用时方恨
少,自己知道的东西,如
沧海一粟,活到老、学
到 老 才 能 与 时 俱 进 。
在 社 会 公 益 事 业 上 ,
他 也 是 抱 着 学 习 的 态
度 。 譬 如 他 现 任 香 港
华 侨 华 人 总 会 会 长 ，
在 前 任 会 长 古 宣 辉 先
生 的 治 会 方 针 和 工 作
态 度 的 影 响 下 , 他 认
为 自 己 受 益 匪 浅 。 前
不久,他还与古会长一
起,到北京最高法院和
最 高 检 察 院 进 行 沟 通
和 联 系 ， 反 映 本 港 侨
界 人 士 的 一 些 想 法 和
建 议 。 同 时 ， 他 还 介
绍 说 近 年 来 华 侨 华 人
总 会 在 前 任 会 长 古 宣
辉 先 生 的 领 导 下 凡 本
港 侨 界 人 士 在 内 地 及
国 外 遇 到 不 公 平 的 事
件发生时,总会都会出
面协调,或从政治、经
济 、 法 律 、 外 交 等 层
面,寻求合理合法的方
式予以解决。故而,不
少 香 港 侨 界 人 士 称 总
会 为 名 副 其 实 的 侨 人
之 家 。 其 实 作 为 华 侨
华 人 总 会 领 导 成 员 之
一,梁淦基先生又何尝
不 是 亲 力 而 为 呢 ？ 只
不 过 他 从 未 想 过 在 功
劳 薄 上 写 上 自 己 的 一
笔,这就是一位儒者的

豁达胸怀。
参 加 这 麽 多 的 社

会职务,梁淦基先生经
常 要 为 慈 善 公 益 事 业
出钱出力。当然,他的
所有慈善行是通tt团组
织的名义去进行,这正
是 他 不 计 计 名 利 、 低
调 处 事 的 风 格 。 据 不
完全统计,非典疫情期
间,他曾先后在香港和
北京捐款;他曾在贵州
省 大 方 县 捐 建 希 望 小
学;他还是多个社团的
名誉会长,对香港各侨
社 举 办 的 各 类 公 益 活
动都是热心支持⋯⋯

梁 淦 基 先 生
说 ： “ 捐 款 是 在 我 的
能力范围内进行的,并
没有多少,只是想尽一
点绵薄之力。

他 之 所 以 执 著 于
慈 善 活 动 ， 是 因 为 他
的 博 爱 ， 是 因 为 他 的
爱 国 情 , 祖 国 遇 到 困
难,内地贫困地区孩子
无 法 正 常 上 学 ， 在 香
港 举 行 的 扶 危 济 困 活
动，他能坐视不管吗?

这 不 是 他 应 有 的
儒者风范,更不符合他
作为华侨的身份,他一
定要去关心和关注,最
大 限 度 贡 献 自 己 的 力
量。据他透露,明年将
有 一 项 定 点 扶 贫 计 划
要去实施,届时他又要
开始忙碌了。

守护家庭责任重
多 年 来 ， 在 梁 淦

基 先 生 的 关 心 和 照 顾
下 , 曾 经 得 过 重 病 的
夫 人 病 情 已 经 大 为 好
转。

这 对 温 馨 和 睦 的

夫 妇 育 有 一 女 。 作 为
父 亲 ， 梁 先 生 永 远 是
女 儿 心 中 的 高 山 。 在
教育女儿儿方面,他可
以说是用心良苦。

为 了 让 女 儿 能 够
见多识广,增加她的社
会阅历,他每年都要带
女儿去国外旅行,足迹
几 乎 遍 及 世 界 各 地 。
他 经 常 教 导 女 儿 学 会
如何为人处事,树立起
正 确 的 人 生 观 和 世 界
观。在物质生活上,他
对 女 儿 严 格 要 求 ， 常
常告诫她说:“天下没
有不劳而获的事情,不
能 只 懂 得 去 享 受 ， 更
应 该 学 会 用 双 和 智 慧
去 创 造 社 会 价 值 。 ”
使 她 养 成 了 勤 俭 的 生
活 态 度 。 在 学 习 生 活
方面,他以自己的勤奋
为女儿作出表率,激励
她努力学习。

或许,正是有梁先
生 这 样 一 位 严 厉 中 渗
透慈爱的父亲,他的女
儿 才 会 在 今 后 的 人 生
道 路 上 看 得 更 高 、 更
远,无论是继承家族事
业，还是另辟蹊径,未
来会收获得更多。

在 回 答 笔 者 的 最
后 一 个 问 题 “ 什 麽 是
华侨华人的精神? ”时,

梁淦基先生这样阐述: 
“在当今国际舞台上,
华 侨 华 人 的 经 济 角 色
很重要,特别是在东南
亚地区,这一点已经是
毋 庸 置 疑 的 事 实 。 在
政 治 上 ， 随 着 当 地 政
府的政策放开,一定会
发 挥 越 来 越 重 要 的 作
用。作为一名归侨,在
经济上要服务祖国,在
政 治 上 要 支 持 祖 国 。
尽 管 华 人 是 入 了 别 国
国 籍 , 也 同 样 会 起 到
联 系 海 内 外 的 桥 梁 作
用 。 特 别 是 那 些 无 私
捐赠给祖国的华人,令
我 非 常 感 动 和 佩 服 。
你 问 我 华 侨 华 人 的 精
神是什么?那就是无论
从商参政,是中国人流
的就是中国血,都应该
有着一颗中国心,这也
许 是 所 有 华 侨 华 人 精
神的基本内涵。

梁 淦 基 先 生 用 儒
者 风 范 开 启 了 事 业 大
门 , 是 为 儒 商 ; 他 用 慈
善 博 爱 付 之 于 爱 国 报
国,无愧侨心。他的人
生如诗:“乘风破浪会
有 时 , 直 挂 云 帆 济 沧
海。”未来,他一定会
在 人 生 的 海 洋 上 激 荡
起更多的生命浪花！

香港华侨华人总会会长梁淦基
出生印尼  巴中毕业  下


